



井野つ子

12月
December

令和7年11月28日

全校児童数 663名

心まるく、元気よく、力を合わせて学びゆく子をめざす～一人一人が輝く学校～

感謝や気持ちの伝え方

11月19日、印旛郡市音楽発表会が成田市国際文化会館で開催され、本校の金管部が6年ぶりの選出となり、私も子供たちの演奏を聴きに行きました。会場に入り、まず感じたことは、参加校がお互いに敬意を払っているなと感じたことです。発表を聴いている態度、歌い終わった時、演奏が終った時の大きな拍手に現れていました。本校の子供たちはどうだったでしょうか？もちろん発表会に参加できることへの喜びが、他校の発表を聴く井野小の子どもたちの態度、ステージ上の態度から伝わってきました。そして演奏は、今まで一番心に響くものでした。私も歳を取ったせいか、彼らの演奏で思わず涙腺が緩んだほどです。また、子どもたちの演奏を聴いていると、今まで経験したことのない、言葉では説明できない感動が心に湧いてきました。

井野小の演奏は、音出しの練習から会場の雰囲気をガラッと自分たちのものにし、観客の心をグッとつかんでいました。そして、演奏中にさまざまな楽器のソロが盛り込まれており、全体の演奏もさることながら、個々の演奏技術の高さにも着目できる素晴らしいものでした。演奏の始まりが、6年生の尾崎さんによるトランペットのソロです。（彼はとても緊張したことでしょう。）この音色がまた素晴らしい。哀愁漂うこのトランペットの音色から、怒濤の合奏が始まるのです。演奏の途中に拍手をいただいたのは井野小の演奏だけでした。春から積み重ねた子供たちのたゆまぬ努力と先生方の指導の成果を存分に發揮した「ルパン三世78」でした。

その日の下校時、正門に立っていた私に、音楽部の多くの子どもたちが「今日は見に（聴きに）来てくださいありがとうございました。」と私に感謝を伝えてくれました。きっと、教職員や保護者の方々が、日頃から指導してくださっているのでしょう。その指導がなければ、彼らがお礼を言えたかどうかはわかりませんが、私もとてもうれしくなり「こちらこそ。すばらしい演奏を聞かせてありがとうございました。」と返しました。子供たちは、ちょっとびっくりしたような表情の後、にっこり笑いました。

さて、以下の内容は、以前ラジオのニュース番組で聞いた話です。小学生を対象に交通安全教室を実施した警察官が「車に道を譲ってもらったら、運転手にお礼を言いましょう」と言ったところ、「歩行者が優先なのだからお礼を言う必要はない」「お礼は強制するものではない」というクレームが複数警察署に届いたそうです。世の中には様々な考え方がありますので、そのことについての私見はここではあえて控えますが、感謝する、お礼を言うという行為は、生まれつき身についているものではなく、大人が教えて身につくものだと思います。ですから、「こういう場面では、こういう風に感謝を伝えよう」と教えなければ、さらに人間関係が希薄な寒々しい世の中になっていくように思います。

感謝の言葉は、実はそれを受けれる人よりも伝える側の方に大きな効果があるとする研究結果もあります。例えば、免疫力や痛みへの耐性が高まる、生きがいを感じやすい、親切で寛大になる、などです。そう考えると感謝を伝えることは、人生をより豊かに健康に生きるために、身につけるべきとも言えます。

さて、先ほどご紹介した警察署は、これらのクレームにどうコメントしたのでしょうか。子どもに道を譲った運転手は、子どもからお礼を言われてうれしくなり、この子たちをこれからも大切にしたい思い、次回も譲ってくれるでしょう。そのことが安全運転を心がけるきっかけになります。子どもたちからのお礼は、運転手への啓発という重要な意味合いもあるのです。「礼を言うのはおかしい。強制されるものではない。」なるほどそれも一理あるかもしれません、感謝する人もされる人も、お礼を言う人も言われる人も、お互いが幸せになり、幸せの大きな連鎖が動き出すことは間違いないのですから、感謝・お礼の出し惜しみはもったいないことです。井野小学校金管部の子供たちは、その心が育っているからこそ、自分たちの発表において、子供たちは会場から多くの拍手をもらい、練習の成果を発揮し素晴らしい演奏につながったのだと確信しています。

これから12月に入ります。いよいよ令和7年も最後の1か月となります。学習だけでなく、感謝の気持ちをもつことなど、心の教育についてもしっかりとまとめをしてまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。

校長 藤代 明

★給食費引き落とし口座の残高確認のお願いについて

何名かの保護者の方から、入金してあるにもかかわらず引き落としされていないとのご連絡をいただいております。大変申し訳ございません。慎重かつ丁寧に事務作業を進めてはおりますが、なんらかの原因で途中から引き落とせなくなっている事例が発生しております。

大変恐縮ではございますが、引き落とし日後の残高確認にご協力ををお願いします。引き落としがされていない場合は、教頭までご連絡ください。よろしくお願ひいたします。

★佐倉市の全国学力・学習状況調査結果及び分析について

佐倉市ホームページ（教育センターのサイト）に、佐倉市の全国学力・学習状況調査結果及び分析について掲載しております。本校の分析につきましては、本校HPに掲載する予定です。掲載する際はマチコミメールでお知らせいたします。

★冬休み中の学校への連絡について

12月24日（水）～1月6日（火）まで冬休みとなります。冬休み中の学校への緊急の連絡については以下のようにお願いいたします。

12月24日（水）～25日（木）・1月5日（月）～6日（火）…学校へ(043-487-1541)
12月26日（金）…佐倉市教育委員会 学務課へ(043-484-6219)

★佐倉市学校教育表彰について

佐倉市教育委員会より、芸術、科学、スポーツの分野において顕著な功績（成績）を挙げた児童・団体を対象とする表彰の案内がありました。令和7年1月1日から令和7年12月31日の期間において、全国規模の大会等で上位の成績を挙げた児童、上位の成績を挙げる見込みのある児童がいましたら、12月12日（金）までに、各学級担任を通じて教頭までお知らせください。後日、表彰規定や手続きの詳細について、お知らせいたします。

～井野小の活躍～ おめでとうございます



火災予防ポスター展

○佐倉防火安全協会長賞	6年	さん	
○千葉県消防設備協会長賞	6年	さん	
○入選 3年	さん	6年	さん

ユーカリが丘地区絵画コンクール

○スマイル賞	1年	さん
○アドベンチャー賞	4年	さん

佐倉市小学生人権標語コンテスト

○優良賞	6年	さん	6年	さん
------	----	----	----	----

佐倉学子供作品展

○教育長賞	6年	さん
-------	----	----

印旛地区陸上競技大会（6月5日）

○優秀選手賞	6年	さん
--------	----	----

1月の行事予定



日	曜	1月の校内行事	日	曜	1月の校内行事
1	月	全校集会 人権集会 委員会活動	14	日	
2	火	代表委員会	15	月	
3	水	書き初め指導（3・4年）	16	火	芸術鑑賞会
4	木	書き初め指導（5・6年）人権週間（～10日） 相談	17	水	アイアイ情報交換会
5	金	集金日（低・く）	18	木	
6	土		19	金	給食最終日 相談
7	日		20	土	
8	月	6年給食交流会 市長来校	21	日	
9	火	長割の集い（1・6年）	22	月	短縮日課3時間 大掃除
10	水	SC	23	火	短縮日課3時間 全校集会
11	木	1年校外学習（千葉市動物公園）	24	水	冬季休業（～1／6）
12	金	集金日（高） 相談			
13	土				

※集金日の「低」は1～3年、「高」は4～6年、「く」はくすのき学級を示します。

※相談 心の教育相談員の太田先生の勤務日、SCスクールカウンセラーの渡辺先生の勤務日です。

3棟2階の相談室にて、相談をお受けいたします。事前に電話予約（井野小 487-1541）をお願いします。

1月の主な行事の予定

- 7日（水）短縮3時間 全校集会
- 8日（木）短縮3時間
- 9日（金）給食開始 集金日（低・く）
朝の読み聞かせ（5年）
- 14日（水）身体計測（5・6年）
- 15日（木）身体計測（3・4年）
- 16日（金）身体計測（1・2年）
集金日（高）
朝の読み聞かせ（3年・く高）
佐倉市学習状況調査

- 20日（火）くすのき小中合同学習発表会
- 21日（水）3年辺り保護者練習会
- 22日（木）授業参観（詳細は後日ご案内）
- 23日（金）朝の読み聞かせ（4年）
- 26日（月）クラブ活動（3年見学）
- 27日（火）3年辺り体験
- 30日（金）朝の読み聞かせ（6年）